

# El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Las reformas locales

Prosiguen con extraordinaria actividad los trabajos para el adoquinado de las calles.

Es verdaderamente una empresa tan magna y de tal embellecimiento para la ciudad, que no hemos de cansarnos en aplaudir al Alcalde excelentísimo señor don Alfonso Torres y señores que con él componen el concejo municipal.

El traslado de los puestos que había en la calle de Santa Florentina, dándole misero aspecto, a la plaza del Salitre ha sido un acierto. Forman los centenares de puestos amplias calles; el pavimento es de asfalto y tienen allí agua en abundancia para su limpieza.

Esta instalación es provisional, pues pronto quiere el señor Torres inaugurar el nuevo edificio de Lonja y Mercado.

Dentro de breves días quedará al servicio del público un magnífico urinario que se está construyendo en la puerta de la Casa del Niño. A este seguirá la instalación de otros: en las puertas de San José, calle de Gisbert y probablemente en la Plaza de San Francisco, éste subterráneo.

Nuestra ciudad, de día en día, va pareciendo otra y los que se ausentan de ella, al volver así lo manifiestan y hacen los mayores elogios para el Ayuntamiento que tanto interés demuestra por Cartagena.

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha regresado de Hellín con su encantadora hija Carmencita el Notario eclesiástico don Patricio Pérez.

—De Granada, Puerto de Santa María y otras poblaciones de Andalucía, donde han pasado una larga temporada, han regresado la distinguida esposa y bellas hijas del Comandante general del Arsenal Excmo. señor don Adolfo Gómez Rube.

—Con motivo del fallecimiento de su distinguida esposa se encuentra en ésta el agente de policía, destinado en Gibraltar don José Mateo.

—Ha salido para la Ciudad Condal el joven don Alfonso Moreno de Arcos.

—De su viaje de negocios a Barcelona ha regresado el comerciante de esta plaza don Rafael Valls Font.

—Ha regresado de Murcia después de terminar brillantemente el segundo año en aquella Escuela Normal de Maestros el joven Isidoro Agosto.

Reciba nuestra ¡enhorabuena! tan distinguido estudiante que hacemos extensiva al Director de la Academia Blázquez donde ha sido preparado, por tan señalados triunfos como viene obteniendo en sus preparaciones.

NOTAS VARIAS

Los estudiosos jóvenes Francisco y Joaquín Moreno de Arcos, hijos del Comandante de Marina don Alfonso, han aprobado el tercero y el segundo año, respectivamente, del Bachillerato. Reciban nuestra enhorabuena que hacemos extensiva a sus padres.

—Ayer celebró su fiesta onomástica el Excmo. señor don Adolfo Gómez Rube, Comandante General de este Arsenal.

ENFERMOS

Se encuentra enfermo el precioso niño Manolito Domínguez Carmona, hijo del Director de Sanidad Marítima don Alejandro Domínguez.

Para «Geovanni»

## Acerca de un artículo sobre música

Leemos con la consiguiente extrañeza ciertas manifestaciones sobre música que hace «Geovanni» en «El Porvenir» del sábado.

El articulista aboga por la creación en Cartagena de un grupo musical y a tal efecto, lanza la iniciativa de que se enseñe música a los asilados de la Casa de Misericordia, para, en su día, poder formar con ellos una banda.

Hasta éste momento estamos de acuerdo con el parecer de «Geovanni» de que falta a Cartagena una entidad musical que amenice sus paseos y fiestas populares, prescindiendo de las bandas militares, que como tales es otro, muy distinto que distraer los ocios cívicos, su cometido, por cuanto que se debe a sus obligaciones profesionales. Donde empezamos a discrepar y a mostrar extrañeza es en la apreciación que de la cultura musical pública tiene el articulista mencionado. Esa afirmación tan rotunda de que el pueblo no puede comprender las obras de los grandes maestros, es negar una capacidad que en manera alguna debe dudar «Geovanni».

Nosotros estamos convencidos de la elevada misión educativa de la música, extremo, en el que, según se desprende del citado artículo, no nos acompaña su autor y con igual entusiasmo que optimismo con que saludaríamos la creación de una escuela, que signifique una conquista cultural, acogeríamos la formación de una banda municipal que vendría a ser cátedra donde se depurase la sensibilidad pública de esencial necesidad para la cultura colectiva de un pueblo.

Vean, pues, «Geovanni» que con el criterio sostenido en su artículo de organización de una banda hospiciaria que sólo interpretase esas obras populares—y por extensión toda la «chabacanería ambiente»—dejando lo clásico para otras entidades que de vez en cuando delatán a los que puedan comprenderlas es no sólo negar, sino no admitir que con un método adecuado de educación artística, puede elevarse la cultura musical popular. El arte no puede ser jamás acomodaticio.

Y volvemos a estar en perfecto acuerdo con Vd., amigo «Geovanni», cuando dice «Haya conciertos y cuanto mejor interpretados mejor». Esta es la aspiración unánime de toda Cartagena, y debe ser estudiado el asunto con la atención que merecen las grandes mejoras urbanas que nuestro municipio está realizando.

Pero si alguna vez se piensa en dotar de alguna banda de música a Cartagena, que no sea precisamente la de unos niños hospiciarios.

Se debe aspirar a algo donde el arte pueda elevar su vuelo majestuoso de águila caudal.

SIGRIDO

## HOTEL MADRID

Mayor n.º 1 (P. del Sol) Madrid

## MANUEL PARDO

Nuevo Propietario

COMPLETAMENTE REFORMADO

## El Infante don Alfonso en Los Alcázares

En el correo de ayer llegó al aeródromo de Los Alcázares el Infante don Alfonso de Borbón, comandante de Infantería y piloto aviador.

A la estación de Pacheco acudieron a recibirle el capitán señor Waleta, jefe accidental del aeródromo y la mayoría de los jefes y oficiales que allí hacen el curso de aviación.

Al poco de llegar el Infante, se hizo cargo del mando del aeródromo, destino que se le ha dado recientemente.

Reciba nuestro saludo de bienvenida.

DESDE MADRID

## Los socialistas y la Asamblea Nacional

Sigue hablándose de la relativamente próxima Asamblea Nacional y de la actitud de los socialistas, siendo para muchos incontestable, es decir, realidad de las que entran por los ojos y por los oídos, que el socialismo, que en lo atinente al fondo y a la forma de sus propagandas usaba antes contra sus adversarios y sus enemigos el lenguaje de la hiel, emplea ahora, frecuentemente, el de la miel, como si quisiera hacer bueno, con su conducta, el juicio oficioso, poco exacto a nuestro entender, de que no es una agrupación extremista, adoptando las trazas del posible cooperador, cuando, dentro de sus doctrinas, tiene que ser, respecto de lo actual, un irreductible demoleedor.

Alguien dijo cosa tan de sentido común como la de que «las circunstancias mandan». Tal vez por eso, un republicano radicalista como Marcekin Domingo ha defendido, no como punto de llegada, pero sí como estación de partida, un posibilismo tan crepuscular, o más crepuscular todavía que el fué causa de que cayeran sobre él por excelencia llamado tribuno de la democracia, los dictérios y las injurias de muchos que le llamaron o correccionario y maestro; y en estos mismos días, el órgano del socialismo, que constantemente ha proclamado su fe y sus esperanzas revolucionarias para llegar hasta la sustitución de los principios-efes de la historia, después de haber emitido un juicio tan favorable para el gobierno dictatorial como el de que en orden a la tramitación del reciente plebiscito «no había habido coacciones directas», vive a decir en un artículo de estos últimos días que su actitud no es la del jactancioso, ni la del claudicante, sino la del que, por los medios hábiles, evitando la caída en la jactancioso, ni la del claudicante, sino la del que, por los medios hábiles, evitando la caída en la jactancia o en la claudicación, obtiene para su causa, todo lo más que puede, es decir, que su posición, es también la del posibilista.

Si esto fuera resueltamente entrar en el camino de la evolución renunciando a las apelaciones revolucionarias, registraríamos y discutiríamos el hecho político como una trascendente novedad. Creemos, sin embargo, que todo se reduce a un posibilismo de ocasión, o un posibilismo oportunista para capear, con el menor quebranto, el período de la dictadura; esto es, que antes que de una actitud franca y leal, se trata de un acomodado.

MIGUEL PEÑAFLO

## Asociación de Cultura Musical

La sesión inaugural del presente curso corrió a cargo del Trio de Munich Haber-Hegar, eminentemente agrupación integrada por prestigiosos artistas de una competencia musical indiscutible que corroboraron en todos los momentos del concierto.

El programa marca la transición de una época realista a anterior a Beethoven hasta el advenimiento de este gigante de la armonía que rompe con el tradicionalismo clásico de la música e inaugura la escuela romántica en la que tantos artistas luego han de florecer.

El «Trio en la menor» de Max Reges es un prodigio de arquitectura musical, y de combinaciones tonales, en las que sólo se encuentra un arte cerebral. Acaso por esto algunos tiempos abruman con su fiabilidad inexplicable. Sólo hay un momento, el «Scherzo», en que el artista es más sincero y abandona esos rebuscamientos técnicos de que está plagada la obra. «Divertimento» de Mozart, obra es en que brota con la espontaneidad jugosa la inspiración del excelso músico.

Hay en todos sus tiempos una vivacidad irónica, una construcción temática insuperable. El clasicismo de Mozart abre paso a los nuevos aires de renovación.

Y llega Beethoven. El «Trio serenata» que anoche ejecutó el «Trio de Munich» es la sublimación del arte del sordo de Bom. La riqueza colorista, los temas sublimes que dicen con patética expresión esos estados del alma, agitados por el dolor en que se consumía Beethoven, arrancaron el entusiasmo del auditorio.

El Trio Munich recibió frecuentes y entusiastas aplausos.

S,

## T. S. H.

Corrida radiada

A petición de numerosos oyentes de Madrid y provincias la popular emisora madrileña Unión Radio retransmitirá el jueves próximo día 30, la corrida extraordinaria que se celebrará en la plaza de Madrid en la que tomarán parte Cañero, Belmonte, Sánchez Mejías y el Niño de la Palma que lidiarán ocho toros de Aleas de Colmenar. Una vez más Unión Radio accede gustosa a la petición de sus oyentes a pesar de los sacrificios económicos que la retransmisión de una corrida supone, agradeciendo las palabras de elogi y de adhesión de todos los que se han dirigido a ella con este motivo.

Radio-Cartagena

E. A. J. 16 Onda 335 metros—Un kilovatio en generador—Emisiones diarias de 8:30 a 10 de la noche.

Programa para mañana miércoles: La Montería, fantasía de Guerrero.—Le onde del Danubio de Cortopasi.—Madrid, tango de Marco Antonio.—Sevilla, sevillanas de Albéniz.—Molinos de Viento, fantasía de Luna.—Chan Gulhy, foxtrof.—La Corte de las gaitas, schotis.—Las dos hermanas, gavota de Roig.—Como andan las madrileñas, pasodoble.

En tercera plana originales

de interés

## Teatro Circo

Mañana noche reaparecerá en la escena de este teatro la excelsa trágica Margarita Xirgu, poniendo en escena el drama de Sardou «Fedora».

Tan eminente artista sólo actuará en Cartagena hasta el viernes, pues el sábado habrá de debutar en el mismo teatro la compañía de zarzuela de Alberich.

A última hora nos informan de que por circunstancias especiales, puede ser que no actúe en Cartagena la compañía de Margarita Xirgu. Pero aun no puede afirmarse nada.

## Información de Marina

Se concede la Cruz de 1.ª clase del Mérito Naval con distintivo rojo al teniente de navío don Ricardo Calvar y González Aller.

—Queda en 2.ª situación reserva de segundo grado el cañero «Laya».

—Se dispone que el Capitán de Corbeta don Fernando Bastarache y Díez de Bulnes pase destinado al Estado Mayor de la Escuadra.

—Se nombra tercer Comandante del acorazado «Alfonso XIII» al Capitán de Corbeta don Pedro Ristory y Montojo.

—Se nombra al Capitán de Corbeta don Marcelino Galán y Arrabal Auxiliar del Taller de torpedos del Arsenal de Cartagena.

—Se nombra Ayudante personal del Almirante de la Armada don Juan Bautista Aznar y Cabanas, Capitán General del Departamento de Cartagena, al Teniente de Navío don Mateo Mille y García debiendo cesar en dicho destino el Capitán de Corbeta don Marcelino Galán y Arrabal, que actualmente lo desempeña.

—Se dispone que el Alférez de Navío don Manuel Seijo y López continúe prestando sus servicios en la Escuadra y que el Oficial de igual empleo don Manuel del Hierro y Hernández pase destinado al crucero «Cataluña».

—Cesa en este Arsenal y embarca en la Escuadra por 3 meses el teniente de Ingenieros don Ramiro Alonso Castrillo.

—Pasa en comisión a este Arsenal el teniente de Ingenieros don Jaime González de Aledo.

—Se concede un mes de licencia por enfermo para Morella (Castellón) al alumno de Ingenieros don José de la Figuera y Calín.

—Mañana zarpará con rumbo a Ceuta, el remolcador «Gaditano».

—Procedente de las fuerzas navales de Africa ha hecho su presentación en este Departamento con licencia el escribiente de la Armada don José Montojo.

## Banco Hispano-Americano

CARTAGENA

## Caja de Ahorros

Libretas con imposiciones al 3 % anual

## Negocio Claro

Para trasportar Aguas potables a Cartagena, se vende Auto-Aguada-Camión, provisto de bomba rotativa para carga y descarga.—Razón: Frenería, 40 Murcia.